

Departamentos de Bolivia desean antiviral de Cuba contra Covid-19



Buenos Aires, 8 abr (RHC) El expresidente de Bolivia Evo Morales aseguró que las gobernaciones de Pando y Oruro en su país, quieren importar el antiviral cubano Interferón Alfa 2B para tratar a los pacientes con Covid-19.

A través de su cuenta en Twitter, desde Argentina donde se encuentra refugiado tras el golpe de Estado del pasado 10 de noviembre, Evo Morales aclaró que la importación sería con los propios recursos de esas gobernaciones.

Sin embargo, subrayó, el gobierno de facto encabezado por la autoproclamada presidenta, Jeanine Áñez, impide la adquisición de ese fármaco con probada eficacia.

'Por la salud y la vida de los bolivianos, permitan que el medicamento llegue al país', exhortó el líder indígena.

La presidenta del gobierno de facto de Bolivia, Jeanine Áñez, de forma sorpresiva posesionó a Marcelo Navajas como nuevo ministro de Salud, tras la renuncia de Aníbal Cruz, supuestamente por motivos personales.

La gobernante interina agradeció a Cruz por su trabajo sobre todo en el actual contexto de la pandemia por la Covid-19 provocada por el nuevo coronavirus Sars-Cov-2.

En Bolivia esta enfermedad, hasta la fecha, ha cobrado la vida a 15 personas, y contagiado a 210, lo que refleja una alta letalidad.

“El doctor Cruz da un paso al costado por motivos personales”, dijo Áñez en el acto de posesión en el Palacio de Gobierno, en La Paz.

La renuncia tiene lugar en medio de denuncias de diversos sectores por la incapacidad del gobierno de facto para atender la emergencia sanitaria.

La Defensoría del Pueblo de Bolivia pidió hoy a las gobernaciones departamentales considerar el traslado de personas que ingresaron a Pisiga en la frontera con Chile y se encuentran en condiciones difíciles.

Tal solicitud fue realizada ante la disconformidad de los afectados y luego de evidenciar que los bolivianos alojados desde el sábado en un campamento en Pisiga están en una situación que contradice la vigencia de sus derechos humanos. En la nota remitida a cada uno de los gobernadores, la Defensora del Pueblo, Nadia Cruz, señala que al verificar la situación precaria que atraviesan los bolivianos repatriados en la localidad de Pisiga, solicita respetuosamente que todos puedan ser trasladados y atendidos en cada departamento.

De manera que 'los controles sanitarios y demás protocolos de seguridad para la detección de posibles casos de Covid-19 puedan ser realizados a cabalidad y garantizando el bienestar de las personas que ingresan y de la población en general', señala la defensora.

'Estas acciones permitirán lograr una atención permanente, garantizando sus derechos a la vida y a la salud; y, asimismo, se pueda coordinar con el Gobierno central el apoyo de las fuerzas de orden para asegurar las medidas y el cumplimiento de la cuarentena', recalca.

Según la Defensoría, en el campamento instalado en Pisiga se asignaron carpas de dimensiones reducidas, donde ingresan de 10 a 12 personas, lo que imposibilitaría el aislamiento social.

La dotación de una a tres frazadas a cada persona resulta insuficiente para combatir el frío de la zona, lo cual podría generar posibles afectaciones a la salud de los niños y niñas que habitan el campamento, añade.

'Se evidenció, además, alimentación escasa y con bajos niveles nutritivos; la existencia de 17 baños para 480 personas; mínimas condiciones de cuidado e higiene; falta de acceso a luz eléctrica y dificultad para comunicarse con sus familiares', recalca.

Cruz expresa a los gobernadores departamentales su preocupación ante versiones de que no se habrían realizado las pruebas para detectar el virus, pese a existir personal de la salud en el lugar.

En Bolivia, hasta ayer, de acuerdo con el reporte epidemiológico, la cifra con Covid-19 asciende a 210, y la cantidad de decesos es 15.

Santa Cruz con 103 enfermos es el departamento boliviano con más casos, le siguen La paz, con 39 y Cochabamba con 38.

Oruro y Pando tienen ocho y 10 enfermos con la Covid-19, respectivamente, enfermedad provocada por el nuevo coronavirus Sars-Cov-2 que ha dejado hasta el momento más de 12 mil 500 muertes en la región de las Américas y más de 80 mil en todo el mundo.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/219211-departamentos-de-bolivia-desean-antiviral-de-cuba-contra-covid-19>



Radio Habana Cuba